

Les ré-hospitalisations post-chirurgie peuvent-elles définir les complications ?

Can post-surgery re-hospitalizations define complications ?

Gilles BONTEMPS

Résumé

Des demandes récurrentes d'experts et de sociétés savantes souhaitent intégrer dans l'outil d'analyse et de suivi des pratiques chirurgicales VISUCHIR <http://visuchirspecialites.suadeo.fr> les taux de ré-hospitalisation, comme indicateurs directs de la qualité et la sécurité des soins.

VISUCHIR est une gamme de 3 outils construits à partir du PMSI et de 36 millions d'actes chirurgicaux CCAM. Ils permettent de dresser des panoramas de spécialités, d'explorer une spécialité, d'identifier les établissements de référence pour nourrir les échanges entre pairs et d'évaluer les pratiques par rapport aux recommandations de bonnes pratiques. La Caisse Nationale d'Assurance Maladie, capitalisant sur les récents rapports et études élaborés sur le sujet par différentes institutions (HAS, ministère, ATIH...), a mutualisé leurs constats et propose une approche originale, basée sur l'étude fine des actes CCAM. La précision sémantique, la connaissance des limites d'interprétation et la fourniture de grille d'analyse et de pistes d'interprétation par les sociétés savantes et Conseils Nationaux Professionnels apparaissent des conditions indispensables pour amener les professionnels à maîtriser la démarche.

Mots clés

- VISUCHIR / ré-hospitalisations / chirurgie

Abstract

Recurrent requests from experts and medical learned societies wish to integrate re-hospitalisation rates into the VISUCHIR tool <http://visuchirspecialites.suadeo.fr> for analysing and monitoring surgical practices, as direct indicators of the quality and safety of care.

VISUCHIR is a range of 3 tools built from the PMSI and 36 million CCAM surgical procedures. They enable the creation of panoramas of specialities, the exploration of a speciality, the identification of reference establishments to feed exchanges between peers and the evaluation of practices in relation to recommendations of good practice.

The French National Health Assurance, capitalising on recent reports and studies on the subject by various institutions (HAS, Ministry, ATIH, etc.), has pooled their findings and is proposing an original approach, based on a detailed study of CCAM procedures. Semantic precision, knowledge of the limits of interpretation and the provision of analysis grids and interpretation guidelines by medical learned societies and National Professional Councils appear to be essential conditions for bringing professionals to master the approach.

Keywords

- VISUCHIR / re-hospitalizations / surgery